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12 ноября в рамках 29-й сессии 
Конференции сторон Рамоч-
ной конвенции ООН об изме-
нении климата (COP29) в Зе-
леной зоне была организована 
конференция на тему «Моло-
дежь на передовой борьбы с из-
менением климата».

В конференции приняли участие 
первая леди Азербайджанской Ре-
спублики Мехрибан Алиева, пер-
вая леди Кыргызской Республи-
ки Айгуль Жапарова, первая леди 
Республики Узбекистан Зироатхон 
Мирзиёева, первая леди Турецкой 
Республики Эмине Эрдоган, гене-
ральный директор Исламской ор-
ганизации по вопросам образова-
ния, науки и культуры (ICESCO) 
Салим бин Мухаммед аль-Малик, 
исполнительный секретарь Евро-
пейской экономической комиссии 
Организации Объединенных На-
ций (ЕЭК ООН) Татьяна Молчан, 
региональный директор Детского 
фонда ООН (UNICEF) по странам  
Европы и Центральной Азии Ред-
жина Де Доминичис.

Основная цель мероприятия - 
довести до внимания международ-
ного сообщества важность госу-
дарств Центральной Азии и тюр-
коязычных государств в борьбе 
с изменением климата и предста-
вить принимаемые меры, связан-
ные с международными обязатель-
ствами, с привлечением молодежи 
этих государств к климатической 
повестке.

На конференции выступили 
первая леди Республики Узбеки-
стан Зироатхон Мирзиёева, пер-
вая леди Кыргызской Республики 
Айгуль Жапарова и первая леди Ту-
рецкой Республики Эмине Эрдоган.

Затем на конференции высту-
пила первая леди Азербайджанской 
Республики Мехрибан Алиева.

Выступление
первой леди 

Мехрибан Алиевой

-Уважаемые первые леди!
Дорогие гости!
Дорогие молодые участники!
Дамы и господа!
Прежде всего я хотела бы попри-

ветствовать вас в Азербайджане, 
пожелать вам крепкого здоровья, 
мира и процветания странам, ко-
торые вы представляете на COP29.

Название нашей панели - «Мо-
лодежь на передовой борьбы с из-
менением климата» - говорит само 
за себя. Согласно последним иссле-
дованиям, более 60 процентов мо-
лодежи мира считают изменение 
климата неотложной проблемой.

Надеюсь, что в рамках COP29 
у нас будет возможность иниции-
ровать создание платформ для со-
трудничества, обмена опытом и раз-
работки совместных проектов мо-
лодым поколением.

Я приветствую всех представи-
телей молодежных организаций, 
эко-активистов и всех молодых лю-
дей, которые неравнодушны и уча-
ствуют в COP29.

Выражаю благодарность пер-
вой леди Турецкой Республики за 
ее инициативу по созданию Фонда 
нулевых отходов и личный вклад 
в проекты по охране окружающей 
среды и культурного наследия.

Высоко ценю усилия Узбекиста-

на, по инициативе которого в про-
шлом году была принята Централь-
ноазиатская стратегия, направленная 
на содействие устойчивому разви-
тию и вовлечение детей и молоде-
жи в климатическую повестку на 

2024-2030 годы.
Хочу поблагодарить первую леди 

Узбекистана Зироатхон Мирзиёеву 
за ее личное покровительство этой 
важной миссии.

Благодарю первую леди Кыр-
гызстана за ее участие и активную 
роль в повышении осведомленно-
сти и вовлечении молодежи в эко-
логическую повестку.

Дорогие друзья, для нас боль-
шая честь, что нашей стране дове-

рено проведение COP29, и мы гор-
димся тем, что первая конференция 
на Южном Кавказе, в Центральной 
Азии и в более широком регионе 
проводится в Азербайджане.

Мир сталкивается с серьезными 
экологическими вызовами, такими 
как загрязнение биосферы, нехват-
ка пресной воды, засуха и возника-
ющие угрозы продовольственной 
безопасности. Наша страна не явля-
ется исключением. Мы наблюдаем 
снижение уровня воды в реках, об-
меление  Каспийского моря и стал-
киваемся с угрозой нехватки воды.

Хочу отметить, что на долю Азер-
байджана приходится всего 0,1 про-
цента мировых выбросов парнико-
вых газов. Мы корректируем наши 
национальные цели по снижению 
выбросов и переходу на чистую энер-
гию. При нынешних темпах разви-
тия возобновляемой энергетики мы 
рассчитываем, что к 2027 году уро-
вень производственных мощностей, 
установленных в Азербайджане, до-
стигнет 32-процентной отметки. 
То есть на три года раньше нашей 
первоначальной цели в 30 процен-

тов к 2030 году.
Мы также нацелены на создание 

к 2050 году зон с нулевым уровнем 
выбросов в освобожденных от ар-
мянской оккупации Карабахском 
и Восточно-Зангезурском регио-

нах, а также в Нахчыванской Авто-
номной Республике. Ведется актив-
ная работа над крупными проекта-
ми в области солнечной и ветряной 
энергетики. Производство и экспорт 
«зеленой» энергии являются при-
оритетами в энергетической стра-
тегии Азербайджана.

Борьба с изменением климата 
уже давно является одним из са-
мых важных и приоритетных во-
просов на международной арене. 
Несмотря на принятые меры, вы-
зовы и угрозы, с которыми стал-
кивается человечество, с каждым 
днем становятся все более серьез-
ными. В связи с этим, возможно, 
пришло время пересмотреть под-
ходы и методы решения глобаль-
ных проблем. Сегодня я хочу за-
тронуть важную тему, о которой 
нужно говорить открыто и честно. 
Лицемерие и двойные стандарты 
очевидны в международной эко-
логической повестке.

Азербайджан, как страна, прини-
мающая COP29, столкнулся с неспра-
ведливой волной нападок, ложными 
нарративами и двойными стандар-
тами, продиктованными сообра-
жениями, далекими от экологиче-
ских вопросов.

Взяв на себя ответственность за 
проведение COP29, Азербайджан 
стремится построить мосты меж-
ду Глобальным Югом и Глобальным 
Севером, между развитыми и раз-
вивающимися странами. Мы стре-
мимся сделать так, чтобы наш вклад 
в решение этой проблемы стал вкла-
дом в общее будущее. Однако вместо 
поддержки и конструктивного ди-
алога мы в некоторых случаях ста-
ли объектом клеветы и кампаний 
шантажа в многочисленных запад-
ных СМИ. Очевидно, что эти СМИ 
стали инструментами для дискре-
дитации стран, которые не следу-
ют навязанным сценариям или не 
играют по навязанным правилам, 
- стран, которые проводят незави-
симую политику и отстаивают свои 
национальные интересы. Некото-
рые крупные медиаплатформы, на-
ходясь под влиянием определенных 
государств, по команде начинают 
распространять негативные нар-
ративы об Азербайджане.

Что же на самом деле стоит за 
этим? Каковы цели спонсоров этой 
грязной кампании? На самом деле 
ответ нам известен.

12 ноября Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев встретился с премьер-ми-
нистром Республики Албания 
Эди Рамой.

На встрече сначала был подпи-
сан Меморандум о взаимопонима-
нии между SOCAR, Министерством 
инфраструктуры и энергетики Ал-
бании и компанией Albgaz. Этот 
проект, который будет реализован 
SOCAR, внесет значительный вклад 
в процесс декарбонизации, предот-
вращая использование угля и древе-
сины в албанском городе Корча. Та-
ким образом, это будет проект, слу-
жащий декарбонизации.

В ходе беседы премьер-министр 
Албании поблагодарил Президента 
Ильхама Алиева за его содержатель-
ное выступление на церемонии от-

крытия Саммита лидеров 29-й сессии 
Конференции сторон Рамочной кон-
венции ООН об изменении климата.

Было выражено удовлетворение 
нынешним состоянием отношений 
между Азербайджаном и Албанией, 
отмечено успешное развитие дву-

сторонних связей во всех сферах, 
обсуждены вопросы сотрудниче-
ства в сфере туризма, инвестиций 
и других областях, высоко оценена 
и одобрена взаимная поддержка на-
ших стран в рамках международных 
организаций.

Президент Ильхам Алиев встретился 
с премьер-министром Албании

Встречи на полях СОР29

12 ноября Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев встретился с премьер-ми-
нистром Чешской Республики  
Петром Фиалой.

Поблагодарив за приглашение 
на мероприятие COP29, Петр Фи-
ала выразил удовлетворение своим 
первым визитом в Азербайджан. Пре-
мьер-министр Чехии подчеркнул, что 
COP29 организован на высоком уров-
не, и поздравил с этим главу нашего 
государства. Он сказал, что органи-
зовать за столь короткий срок меро-
приятие такого масштаба, как СОР, 
вовсе не просто.

Гость отметил, что на церемо-
нии открытия мероприятия было 
показано очень красивое представ-
ление, отражающее азербайджан-
скую культуру.

Глава нашего государства подчер-
кнул, что азербайджанская сторона 
за короткий срок на высоком уров-
не провела подготовку к COP29, и, 
в отличие от других стран-предсе-
дателей COP, у нас было очень мало 
времени на подготовку.

Отметив, что в процессе перего-
воров по существу мероприятия уже 
достигнут прогресс, и повестка дня 
была согласована в короткие сроки, 
Президент Ильхам Алиев в этой свя-
зи подчеркнул, что, несмотря на то, 
что обсуждения проводятся более 10 
лет, до сих пор не было достигнуто 
никакого прогресса по статье 6 Па-
рижского соглашения об углеродных 
рынках. Подчеркнув, что соответ-
ствующий прогресс в этом направ-

лении был достигнут вчера именно 
в Баку, глава государства расценил 
это как позитивный шаг.

Президент Ильхам Алиев с удов-
летворением вспомнил свой визит 
в Чешскую Республику в 2022 году 
в рамках саммита Европейского по-
литического сообщества.

На встрече состоялся обмен мне-
ниями о перспективах развития со-
трудничества между нашими стра-
нами в различных сферах.

Президент Ильхам Алиев встретился 
с премьер-министром Чешской Республики

Президент Ильхам Алиев встретился 
с премьер-министром Великобритании

12 ноября Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам Али-
ев встретился с премьер-мини-
стром Соединенного Королев-
ства Великобритании и Северной 
Ирландии Киром Стармером.

Президент Ильхам Алиев отметил, 
что это первый визит премьер-ми-
нистра Великобритании в Азербайд-
жан. Он сказал, что этот визит имеет 
важное значение в отношениях меж-
ду Азербайджаном и Великобрита-
нией и является историческим.

Премьер-министр Соединенного 
Королевства Великобритании и Се-
верной Ирландии поздравил Прези-
дента Ильхама Алиева с проведени-
ем COP29 в Азербайджане и предсе-
дательством нашей страны на этом 
мероприятии.

Отметив, что вопросы изменений 
климата являются одними из важ-
ных и приоритетных в повестке дня 
Великобритании, премьер-министр 
подчеркнул, что вклад Азербайджана 
в борьбу с глобальными изменения-
ми климата заслуживает одобрения.

Глава нашего государства заявил, 
что, несмотря на то, что у Азербайд-
жана было мало времени на органи-
зацию COP29, вся организационная 
работа была проведена в короткие 
сроки. Президент Ильхам Алиев ска-
зал, что и в процессе переговоров по 
существу этого мероприятия уже до-
стигнут прогресс. В этом контексте 
он расценил прогресс, достигнутый 
по пункту 6 Парижского соглашения, 
как позитивный шаг.

В ходе беседы были обсуждены 
двусторонние отношения между на-
шими странами, был высоко оценен 
проект строительства на инвести-
ции bp солнечной панельной стан-
ции в Джебраиле. Было отмечено, 
что данный проект обеспечит пе-
реход на возобновляемую энергию 
и декарбонизацию одного из круп-
нейших в мире Сангачальского не-
фтегазовового терминала.

В ходе беседы была высоко оцене-
на поддержка, оказываемая Велико-
британией разминированию в Азер-
байджане.

Премьер-министр Соединенного 

Королевства Великобритании и Се-
верной Ирландии поинтересовался 
переговорным процессом между Ар-
менией и Азербайджаном.

Глава государства отметил, что 
в настоящее время между сторонами 
продолжаются переговоры по мир-
ному договору, значительная часть 
текста этого договора уже согласо-
вана, имеется серьезный прогресс 
в делимитации и демаркации границ 
между Арменией и Азербайджаном, 
проведена не только делимитация, но 
и демаркация линии границы протя-
женностью более 12 километров, и на 
последней встрече комиссии была 
достигнута договоренность о про-
движении этого процесса.

Однако наряду со всем этим, гла-
ва нашего государства заявил о важ-
ности исключения из конституции 
Армении территориальных претен-
зий к Азербайджану.

Президент Азербайджана под-
черкнул значение подготовки наро-
дов к миру для продвижения мирно-
го процесса и подписания мирного 
договора.

Важный вклад в общее дело
На COP29 с участием первых леди состоялась конференция на тему 
«Молодежь на передовой борьбы с изменением климата»
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Ответственный среди равных
Уже за неделю до начала глобаль-

ного мероприятия в столице начала 
царить особенная атмосфера. Люди 
со всех уголков планеты, предста-
вители разных народов и рас, едва 
разместившись в отелях, отправи-
лись гулять по притягивающему всех 
Приморскому бульвару, с интересом 
вглядываясь в лица жителей и гостей 
столицы, впитывая ее дух. Ну и ба-
кинцы, со своей стороны, привыч-
ные с советских времен к студентам 
из четырех континентов, улыбаются 
гостям из разных государств, вслу-
шиваются в их речь, зачастую угады-
вают их специфический английский 
и испанский, французский и араб-
ский, свойственный странам, относи-
тельно недавно освободившимся от 
колониального гнета. А потому, как 
мы и сами почти всего три с полови-
ной десятилетия являемся незави-
симым государством, хотя и можем 
поделиться опытом полного восста-
новления суверенитета, нам поня-
тен дух каждого свободолюбивого 
гражданина Земли. Может, потому 
и установилась повсюду в столице 
и даже на периферии удивительная 
атмосфера солидарности, как во имя 
зеленого мира, так и ради будущих 
поколений. 

И это только первая неделя фе-
стиваля братства и взаимопонима-
ния, где нет ни гегемонов, ни «пер-
вых среди равных», и атмосфера ин-
тернационального благодушия будет 
только нарастать, будучи актуальной 
еще очень долгое время. 

И удивительное дело - объединяя 
сам факт одновременного нахожде-
ния такого числа разноязычных лю-
дей в одном месте с контекстом той 
цели, ради которой они к нам прие-
хали, вдруг отчетливо начинаешь по-
нимать глубину нашей общей про-
блемы, остроту боли нашей планеты. 
Да, люди улыбаются, но объединила 
их боль за нашу единственную пла-
нету - к счастью, ответственное че-
ловечество объединяет также ре-
шимость с ней справиться, так как 
сессия COP29 призвана способство-
вать принятию ключевых решений 
по финансированию климатических 
программ во всех развивающихся 
странах. А потому не случайно ген-
сек ООН Антониу Гутерриш в сво-
ем воззвании выразил уверенность 
в том, что руководство беднейших 
государств покинет Баку не с пусты-
ми руками, а с надежным финанси-
рованием, упреждающим угрозы ги-
бельного потепления. 

Президент Ильхам Алиев, впро-
чем, давно предупреждает человече-
ство о том, что природные катаклиз-
мы не бывают океаническими, тропи-
ческими или полярными, - они рано 
или поздно касаются всей планеты, 
и разрушительные ураганы в США, 
цунами в Японии, сели и наводне-
ния в испанской Валенсии свиде-
тельствуют о том, что даже состоя-
тельные страны страдают от неру-
котворных катастроф. 

Глава государства, принимая 13 
мая этого года генерал-губернатора 
Тувалу Фалани Тофингу, премьер-ми-
нистра Королевства Тонга Сиаоси 
Офакивахафолау Совалени и мини-
стра иностранных дел Содружества 
Багамских Островов Фредерика Одли 
Митчелла, не только распорядился 
выделить стипендии их талантли-
вым студентам для обучения в веду-
щих вузах Азербайджана, что само по 
себе является показателем притяже-
ния Страны огней. Во время приема 
были сказаны крайне важные сло-
ва: «Мы четыре года успешно пред-
седательствовали в Движении не-
присоединения, создав значительное 
практическое наследие в виде инсти-
туционального развития, поддерж-
ки нуждающихся стран в трудные 
времена COVID и выведения вопро-
са на максимально возможный уро-
вень специальной сессии Генассам-
блеи ООН. К лидерству в COP29 мы 
также относимся с практической 
точки зрения, зная, что разговоров 
о климатической безопасности мно-
го, а результатов мало. Потому мы 
работаем над выделением финансов, 
так как для ряда стран изменение 
климата - не просто проблема, а во-
прос существования, и помощь ма-
лым островным государствам мы 
считаем моральным долгом. Обе-
щаю, как президент COP29, выдви-
нуть этот вопрос на первый план, 

чтобы вместе с партнерами внести 
финансовый вклад в поддержку ма-
лых островных государств». 

Практика показывает, что запро-
сто можно «поддержать» постоян-
ных членов Совбеза ООН, которые 
ни в ком не нуждаются, но мало кто 
решится обещать содействие микро-
скопическим государствам, которым 
тихоокеанский шторм грозит исчез-
новением с лица планеты. Для это-
го надо быть истинным интерна-
ционалистом, для которого обще-
человеческие ценности являются 
реальным приоритетом. И это еще 
один наглядный пример того, поче-
му Баку благодаря инициативам все-
народного Президента, обладающе-
го вселенской любовью к людям, не 
только на несколько дней, а надол-

го становится столицей планетар-
ного масштаба. 

Однако, и мы уже неоднократ-
но об этом писали и говорили, не 
все эгоисты готовы простить нашей 
стране роль хозяйки глобального ме-
роприятия, не все хотят разделить 
боль осознания трагедии и радость 
совместного поиска спасения Зем-
ли. Примечательно, что официаль-
ный Иреван 7 декабря минувшего 
года сам отказался от проведения 
конференции в пользу Баку, но как 
только четырьмя днями позже было 
объявлено, что COP29 пройдет в на-
шей стране, с подачи организаций 
армянской диаспоры по обе сторо-
ны Атлантики сразу начались напад-
ки в западных СМИ и политических 
кругах на Азербайджан. Эта кампа-
ния пустозвонства благодаря гло-
бальным ретрансляторам получи-
лась особенно громкой (словно бейс-
больной битой по пустому ведру), 
к лету набрав обороты, а в преддве-
рии открытия конференции достиг-
ла предельного максимума. 

Одним из «главных» обвинений 
против нашей страны служит в ру-
ках провокаторов-пропагандистов 
ее нефтегазовый статус, но данная 
«аргументация» не вызывает ниче-
го, кроме усмешки. Все специали-
сты знают, что Азербайджан, с од-
ной стороны, представляет ничтож-
но малый процент в общем раскладе 
стран, выпускающих в атмосферу 
парниковые газы, а с другой - ак-
тивно проводит политику «зелено-
го» перехода, неустанно осваивая 
альтернативные источники энергии. 
Однако есть еще одна причина для 
подобной «аргументации» - заступ-
ники и покровители армян прибега-
ют к тупому приему еще и потому, 
что не могут простить нам ни тех-
нологического преимущества над 
Арменией, продемонстрированно-
го, в том числе, и во время Отече-
ственной войны, ни абсолютного ли-
дерства в регионе. 

Мы на юродивых не озираемся, 
тем более что у нас одних только пар-
тнеров на международной арене бо-
лее полутораста, достаточно и друзей. 
А кроме того, у нас есть надежная се-
мья - институционально оформля-
ющаяся из года в год Организация 
тюркских государств, что наглядно 
показал отлично проведенный не-

делю назад в столице Кыргызстана 
Бишкеке XI Саммит глав государств 
ОТГ на тему «Укрепление тюркско-
го мира: экономическая интеграция, 
устойчивое развитие, цифровое бу-
дущее и безопасность для всех». Осо-
бенно примечательно, что помимо 
постоянных членов (Азербайджа-
на, Турции, Казахстана, Узбекиста-
на и Кыргызстана) всегда в нем при-
нимают участие премьер-министр 
Венгрии Виктор Орбан, президент 
Туркменистана Сердар Бердымуха-
медов, а в последнее время и прези-
дент Турецкой Республики Северно-
го Кипра Эрсин Татар. И число же-
лающих участвовать в общем деле 
сотрудничества нового мирового 
центра силы становится все боль-
ше, что не может не тревожить тот 

же неуемный Париж, но фобии - это 
его проблема, нас они не волнуют.  

Нас интересует другое - как Пре-
зиденту Ильхаму Алиеву при содей-
ствии турецкого коллеги Реджепа 
Тайипа Эрдогана удалось поэтап-
но (с 3 октября 2009 года по 12 ноя-
бря 2021 года) материализовать нео-
существимый, казалось бы, проект. 
Помнится, между тюркскими стра-
нами 15 лет назад было подписано 
соглашение в Нахчыване, согласно 
которому была официально создана 
международная культурно-этниче-
ская организация Тюркский совет. 
Однако историческая Победа в Оте-
чественной войне, а затем и подпи-
сание Шушинской союзнической де-
кларации 15 июня 2021 года ускори-
ли созыв VIII саммита в Стамбуле, 
где официально было объявлено, 
что Тюркский совет переименован 
в Организацию тюркских государств. 
Ну а поскольку инициатором вели-
кого задела является Азербайджан, 
как одна из ведущих стран большого 
тюркского мира, он как раз намерен 
не только параллельно дружить со 
всеми странами, но и вносить осо-
бый вклад в укрепление этнически 
родственной нам структуры. Дан-
ный факт неоднократно подчер-
кивал и Президент Ильхам Алиев. 
«Организация тюркских государств 
является для нас главной междуна-
родной организацией, потому что 
это - наша семья. У нас нет другой 
семьи. Наша семья - это тюркский 
мир», - особо подчеркнул во время 
выступления на церемонии инау-
гурации 14 февраля 2024 года гла-
ва государства. 

Эта данность прежде всего обу-
словлена тем, что Азербайджан при-
дает серьезное значение развитию 
связей с тюркоязычными страна-
ми. В данный контекст укладыва-
ется следующее пожелание главы на-
шего государства о том, что «Органи-
зация тюркских государств должна 
стать одним из центров силы в ми-
ровом масштабе», которое он озву-
чил на состоявшемся 6 июля 2024 года 
в Шуше неформальном саммите глав 
государств - членов ОТГ, по итогам 
которого была подписана знаковая 
Карабахская декларация. По сути, 
этот документ стал некой «дорожной 
картой» для всего тюркского мира 
и чрезвычайно важен с точки зре-

ния дальнейшего усиления тюркско-
го единства, укрепления междуна-
родного авторитета ОТГ. Не вызы-
вает сомнений, что саммит в Шуше 
поднял функциональность организа-
ции на качественно новый уровень.

Что же касается нынешнего сам-
мита ОТГ в Бишкеке, то он приме-
чателен главным образом тем, что 
именно в этом году исполняется 15 
лет Нахчыванскому соглашению. 
И глава государства, делая упор на 
этом, не обошел вниманием тот факт, 
что за этот период организация про-
шла успешный путь развития. Гово-
ря о подписанной в июле на нефор-
мальном саммите в Шуше Карабах-
ской декларации, Президент Ильхам 
Алиев акцентировал внимание на том, 
что она вносит вклад в еще большее 
углубление сотрудничества в рамках 
ОТГ. «Азербайджан и дальше будет 
прилагать усилия, направленные на 
укрепление Организации тюркских 
государств», - заверил глава государ-
ства, отметив, что Карабахская де-
кларация явилась ключевым шагом 
в укреплении связей между члена-
ми крепнущей структуры, подтвер-
див приверженность официально-
го Баку последовательному и неу-
клонному укреплению организации. 

Касаясь глобальных угроз, все-
народно избранный Президент, не 
имеющий альтернативы, подчеркнул 
стратегическую важность сотрудни-
чества в сфере обороны, безопасно-
сти и оборонной промышленности 
между тюркскими государствами: 
«Учитывая нарастающие в насто-
ящее время в мире угрозы, большое 
значение имеет наше сотрудниче-
ство в области обороны, безопасно-
сти и оборонной промышленности. 
В последнее время расширилось со-
трудничество между нашими пра-
воохранительными органами и ор-
ганами безопасности». 

Климатическая конференция 
COP29, которая успешно старто-
вала в столице Страны огней, всег-
да находится в центре внимания в вы-
ступлениях главы государства. Вот 
и накануне он сделал упор на том, 
что в декабре прошлого года почти 
200 стран единогласно поддержали 
кандидатуру Азербайджана, выра-
зив уверенность в том, что страны - 
члены ОТГ будут самым активным 
образом участвовать в глобальном 
мероприятии, расценив этот жест 
как проявление крепкой дружбы. 

В контексте деятельности братской 
структуры важно отметить участие 
в ней европейской Венгрии, что яв-
ляется неким посланием всему про-
странству коллективного Запада, что 
Евросоюз - не единственный путь 
для Будапешта, а уж тем более для 
Баку и Анкары, в которых все боль-
ше нуждается Брюссель. Как видим, 
эти примеры наглядно показывают, 
что тюркский фактор занимает осо-
бое место и в самом сердце Европы, 
что вне сомнения свидетельствует 
о высоком авторитете ОТГ в между-
народной системе координат. И весь-
ма примечательно, что именно брат-
ские отношения на уровне лидеров 
позволили углублять планы на бу-
дущее. Так, Азербайджан, Казах-
стан и Узбекистан в рамках COP29 
намерены подписать межправитель-
ственное соглашение о стратегиче-
ском партнерстве в области разви-
тия и передачи «зеленой» энергии 
вглубь Европы, что вполне вписы-
вается в девиз глобальной конфе-
ренции о солидарности во имя зе-
леного мира.

Президент Ильхам Алиев рассматривает 
СОР29 не как исключительно климатиче-
скую конференцию, а как путь к возмож-
ному решению максимума глобальных про-
блем, без деления стран на приоритетные 
и второстепенные 
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Первый вице-президент 
Азербайджанской Респу-
блики Мехрибан Алиева 
в своем официальном ак-
каунте в Instagram подели-
лась фотопубликацией по 
случаю 12 Ноября - Дня 
Конституции.

Мехрибан Алиева поделилась 
публикацией по случаю 
Дня Конституции

12 ноября в Центре Гейдара Али-
ева в Баку руководитель Админи-
страции Президента, председатель 
Организационного комитета COP29 
Самир Нуриев дал прием в честь де-

легаций, участвовавших в церемо-
нии открытия Саммита лидеров 
29-й сессии Конференции сторон 
Рамочной конвенции ООН об из-
менении климата.

В Центре Гейдара Алиева организован 
прием в честь делегаций, участвовавших в 
церемонии открытия Саммита лидеров COP29

Важный вклад в общее дело
Наши граждане имеют право 

на справедливое и честное пред-
ставление своей страны на между-
народной арене. Они имеют пра-
во не подвергаться давлению и ма-
нипуляциям со стороны тех, кто, 
возможно, считает независимую 
позицию Азербайджана угрозой.

Наши достижения заслужива-
ют уважения, а не искажения в уго-
ду геополитическим целям некото-
рых государств.  Лицемерие также 
проявляется в том, как различные 
страны формируют свои климатиче-
ские обязательства.  Развитые стра-
ны, которые на протяжении веков 
были основными источниками за-
грязнения и безответственного по-
требления ресурсов, теперь берут на 
себя роль строгих судей. Они при-
зывают к жестким ограничениям 
для всех, одновременно преследуя 
амбициозные цели в своей полити-
ке и продолжая действовать в соб-
ственных интересах. Они требуют 
трансформации от других стран, 
но при этом медлят с финансовой 
или технологической поддержкой.

Азербайджан - это страна, ко-
торая хочет видеть эффективные 
действия, реальные решения и спра-
ведливое взаимодействие, а не ма-
нипуляции и давление.

Мы хотим использовать нашу 
платформу для создания глобальной 
коалиции, где каждая страна, боль-
шая и маленькая, развитая и раз-
вивающаяся, имеет голос и право 
на справедливое отношение.

Ложные нарративы и лицеме-
рие не только искажают реальность, 
но и подрывают такие фундамен-
тальные понятия, как справедли-
вость, честность, добродетель и от-
ветственность.

Использование СМИ для рас-
пространения и искажения инфор-
мации, для ведения кампаний по 
дискредитации стран не столько 
наносит вред этим странам, сколь-
ко обесценивает сущность мораль-
ных ценностей, разрушает доверие 
и создает раскол.

Я призываю всех участников, 
всех партнеров помнить, что COP29 
- это не арена для политических 
нападок, а место, где мы должны 
объединиться перед лицом клима-
тического кризиса.

Только справедливое сотруд-
ничество и готовность к реальным 
действиям приведут нас к успеху.

Дорогие друзья, в заключение 
я хотела бы представить предложе-

ние относительно организации бу-
дущих конференций. Я предлагаю 
рассмотреть возможность прове-
дения будущих конференций в он-
лайн-формате. Этот подход позво-
лит не только сэкономить значи-
тельные ресурсы, но и уменьшить 
воздействие на окружающую сре-
ду, сократив выбросы от перелетов 
и крупных мероприятий.

Члены рабочих групп могли бы 
встречаться лично для детального 
обсуждения и координации, в то 
время как саммиты на уровне ру-
ководства могли бы проводиться 
в формате видеоконференций. Это 
позволило бы нам сосредоточить 
ресурсы, усилия и время на целе-
вых задачах, делая процесс более 
экологически ответственным.

Благодарю за внимание.
* * *

Далее состоялись презентации 
молодых экоактивистов из Азер-
байджана, Венгрии, Казахстана, Кы-
ргызстана, Турции и Узбекистана.

В презентациях были продемон-
стрированы экологические пробле-
мы и инициативы стран-участниц.

На конференции состоялась це-
ремония подписания «Международ-
ной стратегии содействия культур-
ному развитию и вовлечению де-
тей и молодежи в климатическую 
повестку» на 2024-2030 годы.

После выступлений было сде-
лано совместное фото.

По завершении конференции 
высокие гости посетили в Зеле-
ной зоне Центр солидарности на 
СОР29 - совместный павильон Фонда  
Гейдара Алиева и Фонда нулевых 
отходов Турции.

В павильоне были представлены 
инициативы Фонда Гейдара Алие-
ва по охране окружающей среды. 
Создана интерактивная зона, по-
священная проектам в сфере обра-
зования, здравоохранения и соци-
альной области. На этой платформе 
Фонд нулевых отходов представ-
ляет свои проекты в области ре-
сурсоэффективности, управления 
и переработки отходов, програм-
мы просвещения по защите окру-
жающей среды и инновационные 
решения.

В ходе посещения павильона 
первые леди наблюдали за акцией 
по посадке деревьев в Шамахин-
ском районе с участием молодежи 
и волонтеров. Во время акции в ка-
честве вклада в защиту окружаю-
щей среды было высажено более 
10 тысяч сосен. 5


